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ATA 027/12 
                Aos vinte dias do mês de agosto do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima sétima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio 
Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi colocada 
em votação a ATA ANTERIOR 026/12, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada 
por unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. 069/2012, Secretaria da Educação e Cultura- Convite para Desfile em 
Homenagem à Pátria; Of. 093/2012, Secretaria da Educação e Cultura- Convite para 
participação de Cerimônia de Chegada da Chama Crioula. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. PJ n° 195/2012, Promotoria da Justiça de Barra do Ribeiro- Informando 
acerca de Promoção de Arquivamento; Corede- Edital 05/2012- Convocação para 
Assembleia Geral Ordinária. Assembleia Legislativa e Comissão da Agricultura, Pecuária 
e Cooperativismo- Convite para palestra. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. Legislativo 
021/12- Enviando Projeto de Lei 020/2012, aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A 
TERCEIROS: Ofícios de pesar 023/12 e 024/12. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)-Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Parabenizou a equipe da Escola Otelo Rosa pela realização de um 
excelente almoço, destacando a importância de existirem pessoas que se dedicam a fazer 
essas festas em benefício das escolas. Agradeceu a presença daqueles que se fizeram 
presentes em um carreiramento ocorrido na propriedade do Senhor Adão. Referiu ter se 
feito presente em um pequeno rodeio de vaca mecânica, na propriedade do Senhor 
Carlinhos, no fim de semana. Agradeceu a todos os times que participaram do primeiro 
campeonato de futebol de cinco que está ocorrendo no ginásio municipal aos domingos. 
Expôs que o Executivo, juntamente com a Secretaria de Desporto, conseguiu organizar 
esse belo campeonato. Parabenizou a todas as equipes pelo espetáculo ocorrido na 
primeira rodada. VEREADOR OSMAR (PTB)- “Abriu mão.” Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR 
DERLI (PMDB)- “Abriu mão.” VEREADOR ÁLVARO (PT)-Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Declarou estar sentindo muita falta da secretária 
Solange, que estava afastada devido a problemas de saúde. Agradeceu às pessoas que 
estiveram em dois encontros políticos do PT que houve: na quarta-feira na Água Fria, e 
na quinta-feira na Linha Nova, agradecendo às pessoas que compareceram para ouvir as 
propostas da terceira opção do Município. Convidou a todos que quisessem participar de 
encontro do partido no dia 25 de agosto, na Zona dos Pachecos, no salão da capela.  
Parabenizou Rudinei, seu afilhado, pela passagem do aniversário, também do filho, 
Jakson. Agradeceu a todos que compareceram ao diretório do PT na cidade, também no 
comitê na Serra do Herval, está tendo um movimento bom e esperado de todo o povo do 
interior e também da cidade e de muitos candidatos de vários partidos. Destacou que fica 
contente em receber as pessoas para conversar. Agradeceu ao Promotor de Justiça da 
Barra do Ribeiro, Daniel Soares, pela correspondência enviada ao Presidente da Casa e à 
Câmara de Vereadores de Barão do Triunfo relativa ao trabalho da Comissão Especial da 
Agricultura criada na Câmara. Lembrou que quando essa comissão foi criada, aprovada 
por todos os vereadores, havia vários problemas dentro do Município. Agradeceu às 
pessoas que fazem parte dessa comissão especial por ter sido dada a oportunidade de 
poder ter mais força para poder trabalhar pelos agricultores do Município. Agradeceu 
pelas correspondências recebidas de Daniel Soares, Promotor de Justiça, pelo trabalho 



             Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
                ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

ATA 027/12                                                                                                                                             2 

 

que tem feito, agradecendo, em especial, a Edegar Pretto que os acompanhou; também 
ao Deputado Dionísio Marcon, aos advogados, frisando que estão tendo um grande 
resultado no Município. Lembrou ao povo que estavam tendo muitos problemas dentro do 
Município, até mesmo com os endividamentos agrícolas e alguns arrestos, sendo 
retirados muitos tratores, com muitas barreiras enfrentadas pelos agricultores. Destacou 
que, depois que entraram com ações, acabaram os arrestos, contudo, acreditava que 
ninguém tinha notado que não houve mais arrestos dos fumos. Agradeceu aos advogados 
que os acompanharam, que entraram em contato, que fizeram o trabalho bem feito e 
também aos advogados que estão pegando as causas dos agricultores que ainda estão 
discutindo e tirando seus nomes do SPC e Serasa. Por fim, agradeceu em nome da 
comunidade de Barão do Triunfo, em nome da Comissão da Agricultura, que representa 
hoje, e a todos os vereadores que a aprovaram. Em seguida, passou-se à ORDEM DO 
DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 059/12 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado 
aterro antes da residência do Senhor Vico, Linha Brandão. Justificativa: Ocorre dificuldade 
de passagem de caminhões com grandes cargas no local citado devido à existência de 
uma lomba íngreme e desnivelada. Cumpre salientar que, devido à aclividade abrupta 
desta, acontecem, com frequência, quebras de eixo e diferencial de caminhões. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 060/12 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciada a 
construção de bueiro, com canos de 40x100, na Estrada do Arroio Grande, em frente à 
propriedade do Senhor Juarez. Justificativa: A residência do senhor citado localiza-se 
sobre um barranco e o acesso a esta torna-se demasiadamente difícil devido à falta do 
referido bueiro. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 061/12 DO VEREADOR ÁLVARO- que seja 
providenciada, COM URGÊNCIA, a disponibilização de retroescavadeira para construção 
de um bueiro na propriedade do Sr. Clementino, ao lado da residência do Sr. José, Boca 
do Campo. Justificativa: O Sr. Clementino comprou os canos para a construção do 
referido bueiro, porém não conseguiu colocá-los, necessita, portanto, somente o serviço 
da retroescavadeira para a execução da obra. Destaco ainda que a urgência do serviço 
solicitado se dá devido ao fato de o senhor citado ter necessidade de preparar a terra 
para o plantio. a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- 
“Abriu mão.” VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Reiterou seus agradecimentos àqueles que os têm visitado, tanto no diretório 
como no comitê do PT, voltando a agradecer também às pessoas que compareceram às 
reuniões do partido. Referiu que foram bem acolhidos pelo público que foi os ouvir, 
salientando que é isso que desejam. Pediu desculpas por não poder ter comparecido às 
festas no final de semana, devido ao roteiro de trabalho político e também por ter ido ao 
aniversário de seu afilhado. Tornou a convidar a todos para reunião partidária do PT, na 
Zona dos Pachecos, dia 25 de agosto. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Convidou a todos os presentes para o chá da 
Apae, que ocorreria no dia 25 de agosto. Comentou que haveria uma reunião do PP na 
sexta-feira, no Passo Grande, convidando a todos que quisessem participar e escutar as 
propostas que serão apresentadas. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou a falta da funcionária Solange, 
desejando-lhe melhoras. Parabenizou a Igreja Assembleia de Deus, da Boca do Campo, 
pelo grande evento realizado no domingo, deixando os parabéns à comunidade e ao 
Pastor Gelson. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e 
os demais presentes. Parabenizou a equipe da Escola Otelo pela realização de um 
grande almoço no sábado. Comentou que no domingo houve vários eventos, contudo, 
passou de cama o dia todo e não pôde comparecer a nenhum dos eventos. Entretanto, 
declarou saber que houve um bom almoço na Igreja Evangélica da Boca do Campo. 
Desejou muitas felicidades a sua neta que completou 18 (dezoito) anos e também a seu 
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filho que completou 22 (vinte e dois) anos. Reforçou o aviso quanto às ecografias: dia 25 
de agosto, explicando que não houve atendimento por algum tempo devido ao médico 
responsável estar com problemas de saúde. Comunicou que no sábado, quem atenderia 
seria a Doutora Jussara. Destacou que há várias pessoas para fazer ecografia e a 
doutora atenderia durante o dia todo para suprir a demanda. Informou que haverá 
atendimento de 15 em 15 dias, nos entanto, colocarão cartazes na Secretaria da Saúde e 
em outros lugares para confirmar. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Comunicou que no dia 23 de agosto haveria Cerimônia de 
Chegada da Chama Crioula no CTG Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo. 
Também no dia 23 de agosto, Assembleia Geral Ordinária, Corede Centro-Sul, na 
Câmara de Vereadores de Butiá. No dia 25 de agosto haveria chá da Apae. Dia 08 de 
setembro, desfile em homenagem à Pátria, após, missa. Discorreu acerca das andanças 
que tem feito pelo Município, registrando com satisfação a participação no evento da 
Escola Otelo Rosa. Registrou a falta da funcionária Solange, que estava de atestado, 
desejando-lhe melhoras. Destacou que a secretária Solange, nos longos anos que vem 
cumprindo seu trabalho na Casa Legislativa, nunca esteve em uma condição de não 
poder estar presente. Parabenizou seu vizinho e amigo Irineu Kologeski pela passagem 
do aniversário no domingo. Nesse dia também participou de uma homenagem ao Dia dos 
Pais na Igreja Luterana e também do culto da Assembleia de Deus na Boca do Campo, 
pôde ainda, à tarde, assistir a algumas partidas do campeonato de futsal no Ginásio de 
Esportes. Expôs que a agenda é lotada e, por vezes, não pode estar em todos os lugares. 
Fez comentários de que pôde se fazer presente no carreiramento no Adão do toco. 
Concluiu expressando que comparece aos eventos que tem possibilidade, frisando que 
naqueles que não pode se fazer presente, sempre haverá um dos demais vereadores 
representando a Casa legislativa. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, dia 27 de 
agosto de 2012, na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 20 de agosto de 2012. 

 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


